

Santander, un mes... 8 rs.
trimestre. 21
Provincias, 3 meses... 22
Ultramar 6 meses... 104
Extranjero, 6 meses... 101
Números sueltos, 2 cuartos.

LA VOZ MONTAÑESA

San Francisco, 30, principal
Se admiten anuncios y comunicados a precios convencionales.
La correspondencia dirijese al Director.

Diario político, de noticias y comercial.

TERCERA ÉPOCA.—AÑO VI.

Santander.—Martes 26 de Marzo de 1878.

NÚM. 1025

CARTA DE LA HABANA.

Sr. Director de LA VOZ MONTAÑESA.
Habana 5 de Marzo de 1878.

Mi querido amigo y correligionario: Una
continuación de mi anterior es esta; las noti-
cias que diariamente se reciben de los centros
militares, son á cual más satisfactorias; nue-
vas partidas se han acogido, y se se exceptúan
las pequeñas fuerzas que manda Maceo, en el
departamento Oriental, no hay un insurrecto
en armas en toda la Isla. Con respecto á aquel
cabeilla, corren rumores contradictorios; al-
gunos suponen que no acepta el convenio de
paz, y que ha jurado morir antes de entregarse;
si desgraciadamente fuera verdad, no du-
raria mucho tiempo su temeraria conducta,
pues los que antes eran sus compañeros de ar-
mas, hoy se encargarían de su exterminio.

Muchos son los insurrectos que piensan de-
dicarse á la regeneración agrícola del centro,
que ha sido el departamento que más ha sufrido
en esta infausta guerra; hoy deploran su
conducta, y se proponen, con la paz y unión
de cubanos y peninsulares, traer sobre este pri-
vilegiado país días de gloria y de prosperidad.
Verdaderamente que la felicidad de Cuba pen-
de solo de los lazos paternales de todos; aquel
que mire en uno ó en otro individuo un adver-
sario, el que profiera los impropios apodos de
patán, gorrion, vigirita y otros calificativos
con que se distingue á los nacidos en una y
en otra parte del Océano, ese es un enemigo
de la tranquilidad de Cuba, ese es la cizaña
maldita nacida en el bendito campo del perdón
y del olvido, ese quiere volvernos á las terri-
bles fechas del teatro de Villanueva, del Lou-
vre y las escenas poco cultas de los desgracia-
dos estudiantes. Enjugue cada uno el llanto
debido á esta sangrienta guerra, callen los
rencores y venganzas nada nobles é impropios
de un corazón generoso, concluya para siem-
pre la enemistad de cubanos y peninsulares y
cobijados todos, bajo el estandarte glorioso de
la fraternidad, trabajemos en beneficio de esta
encantadora Antilla, hija querida de esa noble
y afligida España.

Como dije en mi anterior, se preparan sun-
tuosas fiestas para solemnizar la paz; aun no
se ha publicado el programa; pero, segun noti-
cias, han de superar en mucho á las celebra-
das cuando el régio enlace de D. Alfonso. La
provincia de Santander se propone quedar tan

lucida como siempre en la próxima manifiesta-
cion cívica. Además del popular baile monta-
ñés Los Danzantes, se ha aumentado el nú-
mero de las hermosas cubanas que han de ves-
tir el traje pasiego; el rico estandarte de la
provincia será llevado por un guerrero cantabro,
vestido á la antigua usanza y luciendo en
un gallardo corcel; harán un simulacro del
Dos de Mayo, honrando así la memoria de
nuestro ilustre paisano D. Pedro de Velarde,
y todos esperamos quedar como lo que somos,
como montañeses.

Estamos en el martes de Carnaval y estos
días, apesar de haber llovido, ha habido bas-
tantes carruajes en los paseos de Carlos III,
Reina, Marte y Central; algunas comparsas
han lucido sus vistosos trajes por las calles,
y los bailes han estado concurridísimos; algo ha
contribuido á tanta animacion las noticias que
se reciben sobre la paz.

Las excesivas y continuas lluvias están tra-
yendo sobre nuestros campos males sin cuento;
la zafra de azúcar se está retrasando y como
consecuencia, son muchos los buques sur-
tos en nuestra bahía que están esperando el
cargamento para su salida, causando esta de-
mora grandes perjuicios al comercio; los la-
bradores temen una calamidad si no cesa pronto
tan perjudicial causa.

El oro del Banco Español sigue en descenso
y se cree que tan pronto como se confirme ofi-
cialmente la paz de Cuba, bajará al ciento
por 100.

MAESE JORJA.

Ecos políticos.

En los pasillos del Congreso se dijo á últi-
ma hora, y de esto no se hacen eco aun los
periódicos de Madrid, que el incidente promo-
vido por el Sr. Silvela sobre el proyecto de
amortización de la Deuda, más que un acto
de oposicion al gobierno era una intriga fra-
guada por un personaje muy allegado al señor
Orovio en posicion oficial.

Aquí sí que viene bien aquello de ¡Qué ami-
gos tienes, Benito!

Otro conflicto parlamentario en perspectiva:
El diputado de la mayoría, Sr. Muñoz de
Vargas, en la reunion que ha tenido la sub-
comision de presupuestos de Guerra y Marina
para estudiar el proyecto y formular el de
dictamen, se declaró de oposicion y anunció

voto particular sobre el artículo del departa-
mento de Guerra.

También se decía que otros ministeriales se-
guirían el ejemplo en la cuestion económica.

Muchos malos ratos le esperan al Sr. Oro-
vio y muchas veces va á tener que levantarse
el señor Cánovas á recordar á los diputados
de la mayoría que peligran los distritos.

Mala la hubisteis, Orovio,
la entrada en los presupuestos!

Suma y sigue.

De Lérida escriben á El Diario de Huesca
que de pocos días á esta parte se nota que mu-
chos trabajadores de los pueblos de aquella
provincia abandonan sus hogares por no tener
medio de subsistencia, dirigiéndose unos á
Barcelona y otros hácia la frontera.

Quién va á quedar en este país dentro de
poco si el gobierno del señor Cánovas del Cas-
tillo sigue al frente de la cosa pública?

La Nueva Prensa nos lo dice en los si-
guientes párrafos:

«El afortunado mortal que tenga la suerte
de escribir la historia de este período, podrá
parodiar las frases que escribe Tapia, al dar
cuenta de la expulsion de los moriscos en estos
ó parecidos términos:

«España, bajo el gobierno del Sr. Cánovas
del Castillo, quedó convertida de Arabia feliz,
en Arabia desierta», y aun podría decir tam-
bien «en desierto de Sahara con algunos pe-
queños oasis habitados por beduinos.»

¡Beduinos! ¿A quién aludirá esto?

La Iberia ha tenido un encuentro con el
señor Blas.

Deseamos que nuestro colega consiga que el
tribunal de imprenta convierta en una coma el
punto redondo.

Mayúscula desazon ha dado al gobierno el
vicepresidente de la Cámara D. Francisco Sil-
vela atacando el proyecto de ley sobre amorti-
zacion de la Deuda y pidiendo que fuese discu-
tido antes que los presupuestos.

La actitud de dicho señor produjo en el
ánimo de los ministros de Fomento y Hacia-
da una impresion muy desagradable segun
nuestras noticias.

Al cabo parece que todo se arregló median-
te explicaciones satisfactorias dadas por el se-
ñor Silvela.

Esto no fué obstáculo para que las oposicio-
nes aprovechándose de la iniciativa de los mi-

nisteriales presentaran otra proposicion en la
sesion del sábado pidiendo lo que el Sr. Silve-
la habia pedido.

Las circunstancias no dejaban de ser críticas
porque muchos diputados de la mayoría de-
mostraron estar de acuerdo con la opinion del
vicepresidente; pero como para las ocasiones
dificiles estan los recursos extremos el Sr. Cá-
novas sacó el Cristo declarando que el gobier-
no lo hacia cuestion de gabinete y así conjuró
la tempestad que amenazaba al ministro de
Hacienda.

Apesar de todo el señor Silvela se abstuvo
de votar manifestando con su actitud que fuer-
za mayor le impedia sellar con su voto la pro-
posicion de que habia sido iniciador antes que
las oposiciones.

Mucho va abusando el señor Cánovas del re-
curso de sacar el Cristo.

Algun día puede que tenga que apelar á la
Dolorosa.

Los estudiantes de la universidad de Valen-
cia han digigido la siguiente carta, autorizada
con centenares de firmas á los ilustres catedrá-
ticos de la Central, residentes en Paris:

«A los señores D. Nicolás Salmeron, ex-pro-
fesor de la Universidad Central, y D. José
Fernando y Gonzalez, ex-director general
de la misma Universidad, residentes en Pa-
ris.

Excmos. señores: Si un hecho reciente ha
podido hacer creer á ustedes que los que en
España se dedican al estudio de las diferentes
carreras científicas ó literarias, han olvidado
los grandes servicios é innegables merecimen-
tos por ustedes contraidos en la enseñanza pú-
blica, los estudiantes de las facultades que existen
en esta Universidad literaria y que suscriben
la presente carta, creyendo interpretar
fielmente los sentimientos de la mayoría de
sus compañeros de toda España, reiteran á us-
tedes la seguridad del cariño, respeto y distincion
que le merecen sus talentos, la rigidez
de su caracter y la grandeza de sus sentimien-
tos.

Con este motivo se ofrecen de ustedes afecti-
simos seguros servidores Q. B. S. M.
Valencia, Marzo de 1878.»

Digna de elogio es la conducta de los esco-
lares de Valencia, y no dejara de ser imitada
en breve por los de las demás universidades es-
pañolas.

Bueno es que conste que la estudiantina de
panderetas y guitarras no era representante de
la juventud de este país, animada siempre de
sentimientos y de ideas, que no son los manifes-

conquistada por Alfonso VI, de gloriosa me-
moría.

Siguiendo el pendon de la villa, compañe á
nuestro monarca en la entrada que hizo en el
reino de Murcia, donde sin duda por mis pe-
cados quedé cautivo, á pesar de lo pródigo que
fui de sangre y vida.

El amo que me deparó la suerte era un res-
petable musulman largo en edad y escaso en
la ventura; segun lo melancólico y abatido
que siempre se mostraba, apartando sin tocar
los manjares cuando se los ponian delante y
huyendo el trato de los muchos amigos que
procuraban mitigar su pena.

Mas esto no agriaba su carácter contra los
infelices cristianos sujetos á su dominio, antes
bien nunca se vió infiel que mejor se portase,
ni servidumbre tan llevadera como á la que
nos hallabamos sometidos en casa de Muley-el
Jehri.

Una tarde que yo trabajaba en los jardines
habia quedado abismado en el recuerdo de mi
patria; recorria con la imaginacion los sitios
queridos donde se deslizó mi niñez en plácido
abandono; el Manzanares con su abundante
soto, la vega dilatada extendiéndose al pie de

Es dueño el que aposentado

Conmigo parte la sala

Bajo el mismo sotechado.

Soy potente á par del rey,

Y á numerosos vasallos

Doy yantar en mi caldera

Bajo mi pendon morado.

Ea, sus, hablad, amigo;

Mucho puedo, mucho alcanzo;

Mi valor pregona el moro

Mi riqueza el desdichado.

Aquí paró don Beltran,

Llenó de nuevo su vaso,

Bebió un sorbo y aguardó

En su silla recostado.

Entonces el caballero,

Con gentil desembarazo

Haciendo una reverencia,

Siguió el coloquio entablado.

—Mi nombre es Pedro Rivera; soy natural
de una pequeña poblacion situada á la otra par-
te de los montes Carpetanos sobre siete colum-
nas como la famosa Roma; diéronla nombre los
árabes ó alteraron el antiguo de Mantua, lla-
mándola Magerit, del que vino á formarse el
de Madrid, con que se la conoce despues de

zagante ropa, despues de haber refrescado sus
miembros y frotado con esencias olorosas
traidas de Córdoba para semejantes ocasiones.

No permitió su decoro al honrado caballero
admitir un obsequio mas propio de paganos
que de soldados de la cruz, aunque la costum-
bre autorizaba para ello; antes bien despidien-
do á la compañía, él mismo se sirvió, y á
vuelta de poco rato se incorporó á la servi-
dumbre en la pieza inmediata para trasladarse
á una espaciosa galeria donde le aguardaba
sentado á la mesa el castellano de la forta-
leza.

Siguió la música á la entrada de cada nuevo
manjar que se presentaba antecedido por bai-
larines y juglares, luciendo su habilidad al-
rededor de las tablas antes de colocarlo en
ellas para ser examinado por cierto grave per-
sonaje que hacia la salva, pasando luego ensegui-
da al frente de D. Beltran, u ordenando fuese
retirado como nocivo y perjudicial.

En esto corrieron muy bien dos horas, en
las cuales se atendió más á satisfacer el apeti-
to, sin faltar á las prácticas observadas en los
castillos de gente principal, que á sostener la
conversacion, ocupados como se hallaban en

tados por aquella en la capital de la nación vecina.

Nuestro estimadísimo colega *La Correspondencia de Barcelona*, publica el siguiente notable documento sobre el que llamamos la atención de nuestros lectores:

«Una comisión de estudiantes de la facultad de Filosofía y Letras de nuestra Universidad, nos ha rogado la inserción de la siguiente protesta:

#### A LA FRANCIA.

Heróica Francia, noble hermana nuestra en la grandiosa raza latina, ilustre patria de los Descartes, Rousseau, Montesquieu, Condorcet, Mirabeau, D'Alembert, Danton, Molière, Racine, Voltaire, Victor Hugo, Gambetta, Thiers, Ledru-Rollin, Lamartine, y de las Juanas d'Arc, Stael y Georges Sand, cuna de la democracia, frágua de la libertad: salud!

Los que suscriben, estudiantes de la facultad de Filosofía y Letras en la Universidad de Barcelona, protestamos enérgicamente contra el punible proceder de esos reaccionarios hijos de la liberal España, de esos pseudo-estudiantes que deshonrando con grosero cinismo el tricorino y el manto que usaron todos aquellos que, en no lejano tiempo, se adiestraban en los austeros claustros de Salamanca y de Cervera, á ser más tarde la gloria inmarcesible de nuestra patria, han osado profanar tu suelo para cubrir de ignominia y de despecho á cuantos quedamos todavía, en la patria de los Riego, Padilla, Jovellanos, Muñoz Torrero, María Pineda, Espartero, Prim, Pi, Sanz del Río y Zorrilla, que rindamos culto á la humana dignidad.

Baldon á esos aventureros que se han lanzado á la capital de tu República á saciar la sed de su egoísmo, baldon á esos enmascarados seres que han convertido tu suelo en campo donde disfrazar el espíritu de la juventud española, visitando á aquellos que representan ideas que aborrecemos y dejando en el olvido á los que come el sabio pensador Salmeron, son gloria nuestra y reciben en tus horizontes el aire y la luz que les son negados en nuestra península.

Siempre merecerás, Francia amiga, la admiración y simpatía de cuantos corazones estén avivados por el fuego sagrado del amor fraternal.

Nosotros bien quisiéramos, poder de un pisotón hundir la gigantesca valla de los Pirineos que nos separa, para más de cerca estrechar vuestra mano, pero esos tabiques inaccesibles de la naturaleza son menos que nada en los venturosos tiempos en que un pueblo puede, arrastrado por la locomotora, atravesar en pocas horas la más formidable cordillera; cuando el pensamiento animando un alambre circunvala el mundo en cortos instantes, cuando la misma palabra es lanzada en pocos momentos al través de los compactos mares y hierre el perfumado aire de aquellos jardines de palmeras y de libertad; y cuando por fin tocamos en la víspera de surcar los espacios por medio del perfeccionamiento de lo que iniciaron tus inmortales y atrevidos Mongolfier.

¡Oh gran nación! Harto sabemos fuiste tú quien colgánde el tambor de la libertad diste en el siglo pasado los primeros redobles que estremecieron la Europa é hicieron vacilar cuanto de odioso existía en el antiguo continente: y bien sabemos que si no surgió la dio-

sa de la democracia de tu seno sino entre hervientes charcos de sangre, estos no fueron más que las encandecidas y rojas nubes de la aurora que anunciaban la próxima aparición de un nuevo sol en nuestro mundo, el sol de la libertad.

Nosotros los infrascritos, amamos nuestra patria porque adoramos en las auras que juguetearon con los cabellos de nuestra infancia; por que veneramos el trasparente cielo donde se hunden nuestros ojos siempre que las lágrimas humedecen nuestros párpados, porque respetamos los pinos de donde salió nuestra cuna y con que se construirá mañana nuestro ataud, sí, queremos á nuestra nación, más no para odiar á las demás, sino para merecer el respeto y consideración de los países restantes.

¡Oh Francial sepan los entusiastas escolares de tus ilustres universidades, sepan los pensadores de nuestro siglo, sepa el mundo entero, que tambien en las universidades españolas laten corazones enardecidos por el fuego del progreso humano, y viven inteligencias iniciadas en las escuelas racionalistas; en la salvadora y filantrópica filosofía de las naciones más avanzadas.

Francia, desde nuestras oscuras celdas enviámoste nuestro cordial abrazo; y protestamos con incontrastable energía contra esos mal llamados estudiantes, que han ido á turbar tu reposo, y aunque nada valemos, hacemos por ser dignos y merecer á lo menos un afectuoso apretón de manos de esa insigne República; para la cual deseamos con toda nuestra alma, prolija ventura é imperecedera prosperidad.

Barcelona, 22 de Marzo de 1878.—En representación de la mayoría de los estudiantes de la Facultad de Filosofía y Letras de esta Universidad.—J. B. Salas Anton.—Manuel Macías.—Antonio Delago.—J. Miró Folguera.—J. Soler Miguel.

Suponemos á nuestros lectores enterados de lo que ocurrió en la Cámara con la proposición del señor Alba Salcedo, relativa al asunto de la dimisión del gobernador militar de Madrid.

El diputado centralista entró en el terreno vedado de los asuntos de la vida privada y desvirtuó en gran parte sus enérgicas acusaciones al gobierno por el procedimiento empleado en el relevo de aquella autoridad.

Sin embargo, dejó escrita en el *Diario de sesiones* esta declaración, hablando del general Primo de Rivera:

«Que le faltó el valor para oponerse al movimiento de Diciembre de 1874 y que solo le animaba el deseo de conservar su destino de capitán general de Madrid.»

Nosotros creemos que este solo hecho le justifica ante el señor Cánovas, porque prueba que era conservador aunque no fuera más que de su destino.

Continúa el general Salamanca preparando material de guerra contra el gobierno.

En los días siguientes al de hoy martes explanará dicho señor las interpelaciones que tiene anunciadas sobre gracias concedidas con motivo del enlace regio, Miret y ascensos militares.

El general Salamanca es una batería com-

pleta, que á fuerza de disparar contra el gobierno es muy posible que abra una brecha en los bancos de la mayoría.

#### Noticias.

En la Administración central se halla detenida por falta de franqueo una carta para don Alfredo de la Escalera, de esta vecindad.

Antes de anoche fué robado un establecimiento de la calle de Tetuan barrenando los ladrones la puerta del mismo y llevándose una respetable cantidad de dinero que encontraron.

Ellos, los ladrones, son los que no han sido encontrados por nadie.

El último número del acreditado periódico *La Ilustración Española y Americana* contiene dos grabados que representan á la estudiante española en París y otros muy notables que están llamando la atención del público.

Cada vez está siendo más digna de aplauso está ilustrada publicación por lo bien que refleja el estado de adelantamiento en que se hallan hoy las artes españolas.

Los trabajos literarios que inserta en su último número son tan brillantes como todos los que acostumbra á dar cabida en sus columnas.

En el juzgado de Peñafiel se instruye causa sobre hallazgo del cadáver de un hombre desconocido en el sitio titulado de Mamés, jurisdicción de Quintanilla de Abajo.

Segun las observaciones practicadas en Marsella por algunos ingenieros, resulta que desde la apertura del Canal de Suez, el nivel del Mediterráneo ha disminuido cosa de 85 milímetros poco más ó menos.

Segun el *Correo Catalan*, en Castellon se ha presentado un fenómeno bastante notable: un quinto del pueblo de Artana, ofrece la extraña anomalía de tener el corazón en el costado derecho, siendo probable, segun dictamen facultativo, que exista la misma alteración respecto al hígado y demás vísceras impares.

Nuestro apreciable colega *La Correspondencia de Barcelona*, dice así:

«En la calle de Oriente de esta ciudad, vimos un espectáculo que nos desgarró el corazón. Un hombre de unos treinta años, vestido como viste la generalidad de la clase obrera, estaba de bruces, comiendo con avidez los restos de una sopa de fideos que alguna criada habria tirado en el suelo de aquel callejón. El infeliz se tapaba la cara, á causa sin duda de la vergüenza que sentiria. Nosotros tambien nos la tapamos de ver que en Barcelona pueda suceder esto. La calle donde el hecho pasó es un callejón que principia en la calle Ancha y termina en la de Bajo muralla, á la espalda de la casa del opulento banquero D. Manuel Girona.»

Se ha recibido en Cádiz un telegrama fechado en Gibraltar el 21 á las seis de la tarde, del bizarro capitán Boyton, concebido en los siguientes términos:

«He atravesado de Tarifa á Tanger en diez y siete horas: las corrientes muy encontradas y fuertes: he visto un tiburón (*scharks*) te-

tiendo la suerte de que no me molestara. Llegaré á esa el domingo.»

En Barcelona ocurrió días atrás un robo ingenioso. Se presentaron en una casa de la plaza del Padró dos sujetos que se decían enviados por un relojero de aquella capital y preguntaron si era cierto que un reloj de pared que habia en la casa no marchaba bien. A la respuesta afirmativa que se les dió, quitaron el disco del reloj y se llevaron la máquina. Pasados algunos días, el dueño fué á ver si estaba arreglado el reloj y supo con sorpresa que se lo habian robado, pues el relojero no habia enviado á persona alguna para arreglarlo.

Nuestro estimado amigo y correligionario D. Ernesto Huidobro, ha tenido la desgracia de perder á su padre político D. Manuel Fermentino, que falleció ayer casi repentinamente.

Lamentamos sinceramente esta desgracia y enviamos á nuestro amigo y á su apreciable familia la expresion de nuestro sentimiento.

Se halla enfermo, aunque afortunadamente no de tanta gravedad como se creyó al principio, nuestro querido amigo y director D. Antonio M. Coll y Puig.

Se ha hecho últimamente un curioso descubrimiento con respecto á las abejas.

Existe una flor, llamada el *triloma worta*, cuya corola está abierta por la mañana y se cierra despues de mediodía.

Si por casualidad se encuentra una abeja en esta flor en el momento en que empieza el sueño de la planta, queda indefectiblemente aprisionada.

Un agricultor inglés ha encontrado centenares de sus abejas aprisionadas y muertas á causa de esta incarceration floral.

Continúa publicándose en Madrid, cada vez con mayor éxito, la notable ilustración universal que con magníficos grabados y la colaboración de los primeros literatos de España y Portugal, dirigen los conocidos académicos señores Tubino y Rada. El último número comprende lo siguiente:

**Sumario.**—Texto.—La elección de Leon XIII.—Exposición general de Bellas Artes, por Francisco M. Tubino.—La quincena parisiense, por A. B.—Movimiento intelectual, por F. P.—La espada del comunero, por Manuel Valcárcel.—La exposición universal de 1878, por Rafael P. Neda.—Fiestas en Vitoria.—Recuerdos de Paris.—Velada en Cataluña.—Elección de Leon XIII.—Sello imperial otomano.—Monasterio de Ripoll.—Patio de la casa de Zaporta ó de la Infanta.—Escuela modelo de Monteleon.—Artes suntuarias.—Suplemento extraordinario.—Certámen literario.

Grabados.—Puerta del templo bizantino de Ripoll.—Patio de la casa llamada de la Infanta en Zaragoza.—Fiestas reales en Vitoria.—Recuerdos de Paris.—Carreras de caballos en Madrid, con motivo de las fiestas reales.—Velada en el hogar de un pueblo de Cataluña, composición y dibujo de D. Ramón Puigari, de Barcelona.—Artes suntuarias: Jarrón de hierro, por Zuloaga.—Elección del Papa por adoración.—Tougrab: Armas ó sello imperial otomano de Abd-ul-Hamid II, remitido por

trambos comensales, el uno con su propio pensamiento, el otro con las varias ideas que suscitaba en su mente la venida de aquel desconocido batallador á tratar con él algun asunto de consecuencia.

Pero al fin situación tan embarazosa dió remate en la forma que se dirá en el cuadro siguiente:

#### III.

Terminada la comida,  
En la mesa colocaron  
Cerca de un jarrón de cobre  
Dos cubiletes de estaño.  
Para el señor era el uno,  
Otro para el convidado,  
Y el hidromiel del jarrón  
Para refresco de entrambos.  
Apenas quedaron solos  
Sirvió por su propia mano  
A su huésped don Beltran,  
Diciéndole mesurado:  
—Hablad al fin, caballero,  
Pues ¡voto al señor Santiago!  
Que vuestra mucha reserva

Me va poniendo en cuidado.  
Si la enemiga fortuna  
Con vos dura se ha mostrado,  
Callad, que saber no quiero  
Escaseces de un hidalgo.  
Pediré el señor abad  
Del monasterio cercano  
Un trozo de pergamino,  
Y almagre bien colorado,  
Para señalar con ello  
Una cruz y cuatro rasgos  
Que indiquen á todo el mundo  
Que allí puse yo la mano.  
Con lo cual mi almorjife,  
Aunque judío tacaño,  
Os dará sendos escudos  
Y quedareis remediado...  
Pero ¡os reís, caballero?  
Sin duda discurro en vano  
Y solicitais más bien  
El apoyo de mi brazo.  
Pues tampoco habrá cuestion  
Ni el más pequeño retardo  
Para lucir el acero  
En campo libre ó cerrado.  
De mis bienes y mi espada

su enriscada cuesta, en cuya cumbre la milagrosa imagen de Nuestra Señora del Almudín se alza como protectora de su reducido pueblo, y á la otra parte las fragosidades de Matallobos, Prado y Atochar con su ermita inmortalizada por el milagro de Gracian Ramirez.

Con este pensamiento abandoné la tarea sin darme cuenta de lo que hacia, distraído de tal manera que llegó Muley á ponerse frente de mí, antes de que pudiese apercibirme de ello. Quise reparar lo que suponía falta grave, y emprendí el trabajo con nuevo aliento, pero el deteniendo mi brazo, me dirigió la palabra con voz tan dulce y melancólica cual jamás habia escuchado:

—Espera un poco, nazareno; soy práctico en la desdicha y comprendo que te agobia en este momento. Pero recobra la tranquilidad; habla, que un amigo escucha tus pesares y ha de remediarlos si es posible.

—Soy esclavo, le contesté; una madre llora mi pérdida sin poder remediarla, y pienso en ella y en el hogar abandonado: no me preguntes más.

—¿Es cierto lo que dices? repuso el árabe; júralo por tu Dios, y eras libre como el aire,

nuestro corresponsal en Constantinopla, Yemet Efendi.—Madrid: Nueva escuela modelo en Monteleon.—Autógrafo de Pio IX.—Suplemento: Retrato de Pio IX.

Las casas de hierro que empezaron á emplearse en California (siendo al principio habitaciones de madera forradas de palastro) van empleándose más cada día.

Varios perfeccionamientos se han introducido en esta clase de construcciones. Entre la placa de hierro y el revestimiento de madera para una capa de aire de cinco pulgadas de espesor, cuyo objeto es mantener igual la temperatura. Esta capa de hierro forma una barra impenetrable contra el frío y contra el calor.

El interior está forrado de tela; el tejado es de palastro galvanizado, así como los pavimentos; el techo está guarnecido de fieltro batonado.

El gobierno inglés ha construido bajo esta forma el campamento de Alderhot, destinado á contener veinte regimientos, y que tiene además un hotel, habitaciones para los oficiales, algunos clubs y varias iglesias.

Entre estas últimas, la que está destinada especialmente para el Estado Mayor, es bastante espaciosa para contener un millar de personas.

En el espacio de un año, esta instalación ha sido trasportada tres veces sin que estos cambios de lugar hayan influido de un modo desventajoso en el estado de las construcciones.

Durante la guerra de Crimea, estas habitaciones se emplearon como barracas, tanto para los hombres como para las caballerías.

En Inglaterra se cuentan lo menos 300 iglesias, así como 12 000 habitantes de toda especie. Encuéntrase sobre todo en las estaciones de caminos de hierro, donde sirven de oficinas y habitaciones para sus empleados. Se las utiliza también con frecuencia para almacenes y depósitos de mercancías. Cuando se las destina á este uso, se construyen enteramente de hierro, y presentan la ventaja, aparte de la seguridad contra incendios, de alejar los insectos, cuya presencia tan perjudicial es á las provisiones de granos.

cado que se pasó á los más remisos de la mayoría.

Lo que pasó, lo verá V. en el extracto oficial que publican todos los periódicos con la fidelidad parcial que acostumbran. El Sr. Rute apoyó la proposición con muy buenas razones, pero con escasa concurrencia de diputados al principio, concurrencia que fué aumentando progresivamente y que se convirtió en un pleno al levantarse á contestar el señor presidente del Consejo. Es su señoría hombre de vasto talento, de no menos vasta erudición, de mucha lógica y de grandes dotes parlamentarias; pero si mi humilde juicio pudiera remontarse hasta el Olimpo, con el solo objeto de juzgarle, me permitiría decir que ayer, contrariado sin duda por la actitud del Sr. Silvela, por la precipitación del señor marqués de Orovio en hacer suyo el proyecto de amortización, ó por la justicia de algunas de las observaciones hechas por el Sr. Rute, la verdad es que estuvo frío, premioso, inhábil y hasta descompuesto, tanto en su discurso como en las rectificaciones.

Yo tengo para mí que las oposiciones y el mismo Sr. Silvela pedían una cosa muy racional y nada fuera de lugar. Parece natural que cuando hay déficit en los presupuestos, se procure saldar estos antes que pensar en amortizar nada. Amortizar deuda que cobra el interés de uno por ciento para venir á pagar nueve por medio de esas operaciones continuadas que constituyen la deuda flotante, es tan extraño que de seguro se escapará á la penetración de los profanos. Y no se diga que la amortización obedece á una ley, á la que no puede faltarle, y que el proyecto de que se trata, es producto de una comisión parlamentaria nombrada por el propio Congreso. Sagrada era la deuda antes y sagrada es también ahora; por qué se redujeron los intereses de la misma? Porque las Cortes lo estimaron conveniente. Luego, si las Cortes han dado facultades para lo uno ¿por qué negárselas para lo otro?

Pero, prescindiendo de eso, la cuestión estaba reducida á la oportunidad. ¿Qué inconveniente hay, decían los Sras. Silvela y Rute, en que discutamos ese proyecto después de aprobados los presupuestos? Pero el Sr. Cánovas no opinaba así, él se sabía el por qué, y sin embargo de que con reticencias quería dar á entender que el gobierno hacia de la votación cuestión de gabinete, solo lo declaró, y eso á regañadientes, hostigado, acorralado, digámoslo así, por el Sr. Sagasta que, parlamentariamente hablando, estuvo hábil como pocas veces, como solía estarlo siempre el Sr. D. Estanislao Figueras. El resultado lo deduce *El Imparcial*; un ministerio que en el solo espacio de un mes y medio se ve obligado á declarar de gabinete cuatro cuestiones relativamente baladías, es un ministerio de escasa fé en sus actos y en sus fuerzas.

De la otra interpelación del Sr. Alba Salcedo referente al capitán general de Madrid, no quiero hablar. Confieso, sin embargo, que el Sr. Navarro Rodrigo podía desautorizarle, pero no de la manera acre que lo hizo.—F.

Seccion Mercantil.

Medina del Campo 24 de Marzo de 1878. Sr. Director de LA VOZ MONTAÑESA.

Muy señor mio: El mercado de hoy ha sido más bien escaso que regular en entradas de trigo:

Los precios han sido los siguientes: Trigo, de 44 l[1] á 44 l[2] reales las 94 libras. Centeno, muy buscado, 27 l[2] id. las 90. Cebada, 18 id. fanega. Hay ofrecimiento de partidas de trigo, pero no se hallan tomadores á ningún precio. El precio tan elevado del trigo al detall es imprescindible, y aquellos más experimentados en este negocio no explican cómo se sostienen los indicados precios, no habiendo, como no hay, ventas de harinas y estando apenas sin trabajar la mayor parte de las fábricas. Suyo afectísimo.—El Corresponsal.

Sr. Director de la LA VOZ MONTAÑESA. Dueñas 24 de Marzo de 1878.

Muy señor mio: Reitero mi última l[7] del corriente manifestando á V. que el tiempo sigue seco, frío y con vientos fuertes de la parte Norte, y por consiguiente los sembrados se resienten bastante.

Los precios de cereales y vinos con muy poca diferencia de los anotados en mi anterior pero con firmeza. Trigos buenos, de 42 á 48 reales fanega de 92 libras. Morcajo, de 35 á 36 l[2] sin peso. Centeno, de 24 á 25 id. Cebada, de 18 á 19 id. Harina de primera, á 16 l[2] reales arroba. Id. de segunda, á 15 id. Id. de tercera, á 13 id. Clases harinilla cuarta, á 15 reales fanega: Cavezuela, á 9 l[2] reales. Salvadillo á 6 l[2] id. Vino tinto, de 8 á 8 l[2] reales cántara.

Aguardientes, de 20 á 32 reales segun grados. Su afectísimo.—El Corresponsal.

Pacotilla. LA ESTUDIANTINA.

La estudiantina, sin pararse en barras, con la sal del país, tocando panderetas y guitarras alborotó á Paris.

Todo el mundo á obséquiarles acudia con entusiasmo y fé y hasta hubo ya francesa que decía *salego y sasipe*.

Sus triunfos en aquella tierra extraña llegaron hasta mí, y grité entusiasmado ¡Viva España! con mucho frenesí.

Que acudieran del *Figaro* á las citas casi no lo extrañé; pero hicieron despues otras visitas y entonces me escamé.

Aún estaba dispuesto á disculparlos salvando su intencion, cuando supé que al inclito don Carlos le echaron su canción.

Dígame usted, lector, ¿cómo les tildo para ser imparcial? ¿Era n[ra] estudiantina ó el cabildo de alguna catedral?

Madrid ya preparaba arcos triunfales de la comparsa en pró, pero al ver sus instintos liberales de escobas se surtió.

Sintió rugir la estudiantina el trueno cerca del Escorial, y pidieron al conde de Toreno consejo paternal.

Escoltados al fin por los civiles al bajarse del tren, consiguieron entrar en los *Madriles* sin que hubiera belen.

Si del viaje un cronista se propone hacer la descripción, no será buen cronista si no pone así la conclusion:

«Despues de tantos triunfos obtenidos del Sena en el pensil, entraron en la corte conducidos por la guardia civil!!

Dendur al ilustrado y simpático colega el *Boletín de Comercio* de una sincera gratitud por las inmerecidas, pero leales frases que me dedica en su número de ayer, se lo manifiesto en estas líneas, y aún no le pago con ellas la cuarta parte de lo que le debo.

Choque esté esos cinco, y no me cite usted á juicio por el resto, que ya le iré pagando como pueda.

En Alemania se ha construido con muy buen resultado una chimenea de papel de cerca de cincuenta piés de altura, y por medio de una preparacion química queda el papel impermeable é incombustible.

A ver; jese material hace aquí falta en seguida ¡Casas de papel incombustible! ¡Quién tuviera una para dormir tranquilo!

Si yo conociera el procedimiento, mañana mismo edificaba una casa con un par de colecciones de LA VOZ MONTAÑESA.

La *Epoca* llama al Sr. Salmeron enemigo de la propiedad y socialista. Y á los que le privaron de su cátedra les llamará amigos de la prosperidad y gente de órden.

¡Cuando le digo á usted que todo está aquí contravertido! Pero esta controversion es muy propia de este suelo, donde al que no tiene *pele* le suelen llamar *pelon*!

Dice un periódico que la viña del Señor no dá abundantes frutos: que desde la muerte de Pio IX los donativos de los buenos católicos son escasos, y que las gentes del Vaticano están muy pesarosas.

En efecto, es un dolor que le contrasta á cualquiera. ¡Ni á la viña del Señor perdona la *philoxera*!

La *Fé* atribuye cierto estado de descomposicion á la libre y regenerada Italia. ¡Qué obcecacion la de los neos! El estado de descomposicion se debe por lo general al agua de Looches!

por la mañana que le habian roto la puerta y que le habian llevado unos cuartos.

Claro está que los ladrones no fueron *habidos*. Mientras no adopten la moda de dejar tarjetas, no hay que esperar que les *haba* la policía.

En la calle de Quevedo señor alcalde mayor, yo no sé por que motivo no brilla ningun farol. O que pongan una luz, síng conceda usted dos, ó mande que en esa calle no se ponga nunca el sol.

Diálogo de actualidad: —Caballero, ¿ha concluido usted? —Sí señor. —Cuatro pesetas de multa. —¿Cómo cuatro pesetas? ¿No es una la tarifa? —Si señor, pero para usted son cuatro. —¿Por qué motivo? —¡Porque ha empleado usted en la operacion más de un cuarto de hora!

TELEGRAFIA PARTICULAR DE LA VOZ MONTAÑESA. Londres 25 (5-22 t.)

Formidables armamentos en Inglaterra. Ha fracasado la conferencia diplomática. Ha naufragado un navío inglés, ahogándose 400 personas.

Paris 25 (7 t.) Considerase inevitable la guerra entre Inglaterra y Rusia. Ambas hacen grandes armamentos y muchos preparativos.

Madrid 26 (2-50 m.) Mañana, miércoles, se ratificará el tratado de comercio entre España y Francia, y enseguida empezará á regir.

Enfermedades de las glándulas.—Muchas de las enfermedades causadas por el virus en la sangre atacan á las glándulas, especialmente aquellas de tipo escrofuloso. Cuando estos órganos importantes están afectados directamente, ó por simpatía la unica medicina de la cual se puede depender para efectuar una cura, es la Zarparrilla de Bristol. Cuando esa gran glandula secretiva el hígado esta crónicamente desordenado siempre se debe recurrir á esta balsámica preparacion. Es el específico por ulceracion en ese órgano tierno y susceptible, y su elemento tónico tambien ejerce una poderosa influencia de sujecion en las terciaras, las calenturas, las fiebres reinitentes, y debilidad general. Dado un auxiliar en casos de esta naturaleza nos puede recomendar demasado á las Píldoras Vegetales Azucaradas Bristol.

Se traspasa una taberna con pocas existencias y precio arreglado, situada en el mejor punto de esta ciudad, por tener que ausentarse su dueño. Informaran en la misma calle de la Libertad, número 3.

Taller de guarnicioneria. Guarniciones para tronco y limonera, de todas clases y precios. Gran surtido de útiles de limpieza y cuanto concierne al ramo. Sillas para montar, de señora, caballero y niño, de todas formas y precios.

Taller de efectos de viaje. Enorme surtido en maletas de todas clases, sacos de noche, carters de viaje, cabas de señora, etc.

Taller de zapateria. Grandioso surtido de calzado para señora y caballero, confeccionado á medida, de la mejor clase y mas bonita forma que se conoce. Ademas de la grande y constante existencia, cuando el comprador así lo desea, puede hacerse á gusto del mismo:

En quince dias, un tronco de guarniciones. En ocho idem, una limonera. En veinticuatro horas, uno ó más pares de botas. Los precios baratísimos á que esta casa vende, y la buena calidad de sus productos, son una garantia para el comprador. Se hacen composturas en todos los artículos mencionados. 3044. Falle: es de Mieres, SAN FRANCISCO, 28, SANTIANDER.

AVISO. En el mejor punto de esta ciudad se traspasa un establecimiento, sin géneros, y se vende la estantería. En la redaccion de este periódico informarán. 6-5.

Liquidacion. Habiendo pensado en disolver la sociedad, Viuda de Escandon e hijos, han determinado los socios, proceder á una liquidacion de casi todos los muebles y efectos de tan antiguo como acreditado establecimiento, y con tal motivo, avisan por medio de este anuncio, para que las personas que quieran, acudan á la calle de San Francisco, número 27, piso 1.º, de la derecha donde podrán comprar lo que gusten con ventaja y economia.

Impranta de LA VOZ MONTAÑESA. á cargo de M. Ortiz de Guinea, San Francisco, 30.



SINTOMAS GENERALES QUE EXPERIMENTAN LOS QUE PADECEN DE LA TÉNIA Ó LOMBRIZ SOLITARIA.

Dolor de cabeza casi continuo.—Demacracion.—Constipados frecuentes.—Sueño intranquilo.—Palidez.—Inapetencia.—Nauseas por la mañana.—Ruido ó movimiento en el estómago, nacido en el lado izquierdo y en el hipo.—condrio del mismo.—Entrenamiento y otras veces diarrea.—Accidentes.—Hemorragias por las vías superiores ó inferiores.—Estos síntomas son los que más comúnmente experimentan los pacientes. A veces no se presentan algunos de los indicados, y sin embargo existe la Ténia. Otras veces la existencia de esta seriva acompañada á pidedimientos tan variados, que sería imposible fijarlos aquí. En los folletos, que se reparten gratis, constan los nombres y domicilios de los papicantes curalos, y los ejemplares de las Tenias expulsadas pueden verse en el gabinete del Sr. Gisbert.—Se reparten gratis los folletos en la peiquería de D. Pedro Buchs, San Francisco, 23, principal, y en la farmacia del Sr. Ruano, Muelle, 6.

Calle de Atocha, 111, segundo, Madrid.

**Pacific Steam Navigation Company**  
SERVICIO REGULAR  
ENTRE  
**SANTANDER, LA PLATA Y EL PACIFICO**  
EL 16 DE CADA MES  
EL VAPOR  
**ARAUCANIA**  
saldrá el 16 de Abril.

Para pasaje, flete y más informes dirigirse en Santander á D. C. SAINT MARTIN. Agente general de la Compañía, Muelle, número 34.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

**PARA PUERTO-RICO Y HABANA**  
Salen de Santander 20 de cada mes  
Y de Coruña (escala) el 21 de id.  
PASAJE DE TERCERA CLASE POR 35 duros.

PRESTAN ESTE SERVICIO LOS VAPORES  
A. Lopez, Guipúzcoa, Comillas, Mendez-Núñez, Puerto-Rico, Isla de Cuba, España, Santander, Gijon, Coruña, Habana, Ciudad Condal y Alfonso XII.  
Estos mismos vapores salen de Cádiz los días 10 y 30 de cada mes.  
Consignatarios en Santander. Sres. Ancael B. Perez y Compañía.

**Transportes Internacionales**  
SERVICIO ESPECIAL  
ENTRE ESPAÑA, ALEMANIA, AUSTRIA, BÉLGICA Y FRANCIA  
por Marsella, Cete, Amberes y Hamburgo  
DE  
**CAMILLE TURCQ**  
COMISIONISTA - EXPEDITOR  
A  
**MOUSRON (Bélgica)**  
CONTRAI (Bélgica) GANTE (Bélgica) GIVET (Francia)

Para detalles dirigirse al despacho central de Mousron (Bélgica).

**PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.**

ESTOS MEDICAMENTOS obtienen una aceptación y una venta mas universales que las de ningun otro remedio en el mundo.  
LAS PILDORAS son el mejor purificante conocido para la sangre, corrigen todos los desórdenes del bígado y del estómago, y son igualmente eficaces en los casos de disenteria: en fin, no tiene rival como remedio de familia.  
EL UNGUENTO cura pronto y radicalmente las heridas antiguas, las llagas y las úlceras en un tiempo de veinte años de existencia, y es un específico infalible contra las enfermedades cutáneas, por malignas que sean, como tales la lepra; el escorbuto, la sarna y todas las demás afecciones de la piel. Cada caja de pildoras y bote de unguento van acompañados de amplias instrucciones impresas en todas las lenguas conocidas.  
LAS PREPARACIONES HOLLOWAY se hallan de venta en todas las principales boticas y droguerías del mundo, y en Londres, 533 Oxford Street, en el establecimiento central de prosor Holloway.—Se vende en la botica de D. Bernardo Corpas, calle de San Francisco.

**JARABE BALSÁMICO ANTICATARRAL**

**BREA DE NORUEGA**

PREPARADO POR

**ORIVE**

Laureado en varias exposiciones nacionales y extranjeras.  
Nuevos y genuinos procedimientos (distintos de los hasta el día empleados) para la elaboración de este jarabe, nos permiten presentarlo en el mas alto grado de pureza y virtudes; sobresaturado de los principios aromático-balsámicos y exento de los acre-repugnantes. Solo el por su inocencia debe emplearse en los catarros crónicos pulmonares y de la vejiga; en las toses antiguas y rebeldes; en las inflamaciones laringo-bronquiales; resfriados pertinaces; en la expectoracion penosa y difícil que promueve violentos accesos de tos; en la garganta y tisis pulmonar. La acción inofensiva de este jarabe, obrando sobre la causa de la enfermedad; á diferencia de otros, la mayor parte narcóticos, á base de opio, que la ejercen sobre los efectos; es mas racional y segura; y cura rápida y prodigiosamente las enfermedades indicadas; desconfiese de todo jarabe de brea que no sea de nuestra preparacion. Ninguno de ellos tiene las virtudes que asignamos y reúne el nuestro. Este nuestro jarabe es superior, mas barato y mas económico que los licores de brea todos ellos alcalinos y de gusto repugnante.

Precio 10 reales.

Único punto de venta, farmacia de Orive, Ascao, 7 Bilbao.  
En Provincias, en casa de nuestros infinitos corresponsales.—Santander, Farmacia de R. Gimenez, Laredo, Zamaniño, Reinoso, Diez, Torrelavega, Molino y San Vicente de la Barquera, Rincón.

Siempre nuestro jarabe con nuestras firmas, capsulas y etiqueta.

**Preparaciones Especiales**

DE  
**LANMAN Y KEMP,**  
NUEVA YORK.  
LA  
Zarparrilla  
DE BRISTOL

**El Gran Purificador de la Sangre.**  
Se garantiza ser benigna y cura infalible en toda forma de Escrófula, Úlceras Incurables, Perniciosas, Sífilis, Tumores, Rupelones Cutáneas Malignas; lo mismo que para toda afeccion que tenga su origen en la impureza de la Sangre ó Humores.  
De venta en todas las farmacias y droguerías, y al por mayor Sres. Ferrer y Batlle, Barcelona.

**En el Sardinero**

Se arrienda una casa á propósito para fonda, con su alameda ó jardin de recreo, fuente y rio.  
Tiene preciosas vistas á la playa, y está por todas partes rodeada de huertas. 15-15

**Importante**

En la calle de Viñas, número 6, se vende un espacioso almacén, con patio y pozo. Informarán calle del 24 de Setiembre, 8 pra. 12-7

**A LOS FABRICANTES DE HARINAS**

Aspiradores para sacar (ó quitar) la humedad de las muelas, con tubos de aspiracion dobles para evitar la condensacion del aire.—Precios, de 20 á 25 duros cada muela; transporte y colocacion, por separado.  
Escribir á Mr. Eugeni Guibour, carpintero modéista, call. del Marqués del Duero, núm. 16, Barcelona.

**Vino legitimo DE JEREZ.**

de las bodegas de D. M. Misa.)

Se vende en el escritorio de Don Andrés Lanuza, Muelle, -31.

**REUMA**

Su pronta y radical curacion con el **Bálsamo antireumático de Surinam**, medicamento hace tiempo comprobado en diferentes y numerosos casos de padecimientos crónicos y agudos, particulares ó musculares. Depósito central para es a capital y su provincia, Farmacia del Sr. Vega, Plaza Vieja, 4. 2a

**GUIA**

CONSULTOR É INDICADOR

DE SANTANDER Y SU PROVINCIA

por D. Antonio M. Coll y Puig.

Este interesante libro, que contiene cuantas noticias y datos pueda necesitar el viajero, como el comercio, la industria y la agricultura, respecto de esta provincia, se halla de venta en los puntos siguientes:  
Plaza Vieja.—Almacén de papel y objetos de escritorio de D. Evaristo Lopez Herrero.  
San Francisco, 30.—Librería de D. Luciano Gutierrez.

**PARA QUITAR LA MÁSCARA Á LOS FALSIFICADORES del HIERRO QUEVENNE**  
HEMOS AÑADIDO Á LA CUBIERTA QUE HA LLEVADO HASTA LA FECHA  
Ademas de nuestra marca de fabrica, que ya es conocida: La firma del inventor La etiqueta estampada en 4 colores cuyo fac-símile impreso en negro, es adjunto.

Los falsificadores espandan productos que poseen el aspecto exterior del Hierro Quenne y que son en realidad impuros, ineficaces y perniciosos para la salud.  
Para curar la Anemia, el Empobrecimiento de la sangre, los Colores pálidos y los Flujos blancos, el HIERRO QUEVENNE legitimo, el unico que ha sido aprobado por la Academia de Medicina es infinitamente superior á todas las demás preparaciones ferruginosas. BOUCHARDAT, catátrico de la Facultad de Medicina de Paris, Anuario de 1889.

Deposito general en casa de EMILIO GENEVOIX  
14, rue des Beaux-Arts, y en las principales Boticas.

PRECIOS: El frasco de hierro con la medida especial 8% 14, rue des Beaux-Arts, y en las principales Boticas. 200 gramos ..... 5. 100 ..... 3.

**D. José Heliodoro Bernat**

Acreditado Agente de negocios de la corte de Madrid, gestiona y facilita en breve plazo dinero sobre fiancas, tanto aquí como en provincias. Igualmente toda clase de destinos, remitiendo pliegos de condiciones por 8 rs. en sellos de franqueo.  
Está encargado de vender 240,000 piés de terreno en sitio céntrico é importante del barrio de Salamanca, y de comprar créditos contra las cajas de Ultramar y de redencion y enganches.  
Con un personal activo é inteligente, se dedica á los cobros que se le confien, desempeñando con prontitud y buen éxito asuntos y expedientes en lo civil, eclesiástico, judicial y demás oficinas públicas, encomendados á su conocida eficacia, pues cuenta con los más poderosos elementos para obtener su inmediata realizacion. Hay consulta de abogados. Horas de oficina, de 12 á 4. Dirigirse acompañando sellos para la contestacion. Infantas, 3, principal, derecha Madrid. 6-16-26

**LA MUJER**  
DEFENDIDA POR E. RODRIGUEZ-SOLIS  
LA HISTORIA, LA CIENCIA Y LA MORAL (Estudio crítico)

Sumario: Reseña histórica de la mujer.— Historia de la prostitucion.— Estudio fisiológico de la mujer.— ¿Por qué se extravía la mujer?—Causa y medicina de las pasiones.— El amor.— Opinión de algunos escritores acerca de la mujer.— El matrimonio.— Historia de la mujer obrera.— Educacion de la mujer.— Derechos.— Mujeres célebres, etc.

Esta nueva é interesante obra se halla de venta, al precio de DOS pesetas, en la Administración de *El Imparcial*, en las principales librerías de esta ciudad, y en casa de su autor, Esgrima, 11, 3.º, Madrid.

**PURGATIVO JULIEN**

CONFITE VEGETAL, LAXATIVO Y REFRIGERANTE  
Contra el ESTREÑIMIENTO

El Purgante Julien, exclusivamente vegetal, se presenta bajo la forma de un dulcecito que tiene el gusto mas agradable. Recomendado para su empleo, inofensivo siempre, á las personas afectadas de Disenteria, Dispepsia, Gastralgia, Gastritis; en las afecciones del hígado, en la ictericia y en las enfermedades de la piel. Sus propiedades refrigerantes combaten la predisposicion a la jaqueca y á la apoplejia. Administrado á los niños, el Purgante Julien previene las convulsiones, obrando como depurativo en el tratamiento del gurmio y de las costuras de leche.  
El Purgante Julien, se toma en dosis de una pastilla para las personas adultas y media para los niños.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

**VINO Y JARABE**  
Tónico Regenerador

**QUINA Y HIERRO**

de GRIMAULT y C.º, Farmacéuticos en Paris

Estos son los tónicos mas poderosos que posee la materia medicinal, los regeneradores de las fuerzas agotadas y de la sangre empobrecida. Empléanse con éxito contra la palidez, la anemia, la irregularidad de la menstruacion, la falta de apetito y los violentos dolores de estómago, á que las señoras estan con frecuencia sujetas.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.